

# Aguinaldo Pastoral 2026

*“Hagan lo que Jesús les diga”*  
Creyentes, libres para servir

MJS

Subsidio 1



Delegación  
Pastoral  
Juvenil

# “Hagan lo que Jesús les diga”

Creyentes, libres para servir

## Subsidio MJS “Creyentes, libres para servir”

Subsidio pastoral desde el Movimiento Juvenil Salesiano (MJS)

Iluminado por el Aguinaldo 2026

### Introducción

El Aguinaldo 2026, **“Hagan lo que Él les diga. Creyentes, libres para servir”**, nos propone un camino profundamente evangélico y salesiano, iluminado por el pasaje de las bodas de Caná (Jn 2,1-11). No se trata solo de una consigna espiritual, sino de un verdadero itinerario pastoral que interpela nuestra manera de acompañar a los jóvenes y de vivir la misión educativa y evangelizadora.

**Desde el Movimiento Juvenil Salesiano**, este lema adquiere una fuerza particular, porque toca el corazón de la experiencia juvenil: **la búsqueda de sentido, el deseo de libertad y la necesidad de comprometer la vida en algo que valga la pena**.

### 1. Caná: un ícono evangélico para la pastoral juvenil

El relato de Caná nos sitúa en un contexto de fiesta, de relaciones y de vida compartida. Sin embargo, en medio de la alegría aparece una **carencia concreta: “no tienen vino”**. Este detalle revela que el Evangelio no idealiza la realidad, sino que se inserta en ella tal como es.

El **Aguinaldo 2026** retoma este pasaje como una clave de lectura del presente. Don Fabio Attard subraya que las palabras de María expresan una pedagogía espiritual que une **fe, libertad y servicio**, invitándonos a pasar de una fe de palabras a una fe hecha de acciones.

**“La voluntad de Dios emerge también de los acontecimientos que vivimos y de la historia concreta de los jóvenes”**

**(Presentación del Aguinaldo 2026, Don Fabio Attard).**

# “Hagan lo que Jesús les diga”

Creyentes, libres para servir

En la pastoral juvenil, Caná nos invita a reconocer las situaciones donde hoy “falta el vino”: el sentido de la vida, la esperanza, el futuro, los vínculos sanos.

## 2. “Hagan lo que él les diga”: una pedagogía de la escucha

**María no resuelve el problema ni se coloca en el centro.** Su palabra orienta hacia Jesús y abre un espacio de escucha. Esta actitud es profundamente educativa y salesiana.

El Papa Francisco insiste en que la pastoral juvenil debe ser una pastoral de la escucha y del discernimiento:

**“La pastoral juvenil no puede limitarse a transmitir normas, sino que debe ayudar a los jóvenes a descubrir cómo Dios habla a su corazón” (Christus Vivit, 247).**

Desde el MJS, esta pedagogía se traduce en acompañar procesos, confiar en los jóvenes y ayudarlos a leer su vida a la luz del Evangelio.

## 3. Jóvenes protagonistas de un camino de fe

**En Caná, los servidores asumen un rol activo.** No entienden todo, pero confían y actúan. Este gesto sencillo es una imagen clara del protagonismo juvenil que queremos promover.

**“Los jóvenes no son simplemente el futuro: son el ahora de Dios”** (Christus Vivit, 64).

El Documento Final del Sínodo afirma:

**“El protagonismo juvenil se expresa en la capacidad de asumir responsabilidades reales en la Iglesia y en la sociedad”** (Jóvenes, la fe y el discernimiento vocacional, 116).

La pastoral juvenil salesiana apuesta a formar jóvenes responsables, comprometidos y corresponsables de la misión.

# “Hagan lo que Jesús les diga”

Creyentes, libres para servir

## 4. Creyentes libres: la fe como experiencia liberadora

El subtítulo del Aguinaldo destaca que la fe auténtica genera libertad. No una libertad individualista, sino una libertad interior que permite elegir el bien.

**“La fe no es un refugio para gente sin coraje, sino una expansión de la vida»**  
(Christus Vivit, 130).

El discernimiento vocacional ayuda a vivir esta libertad como respuesta a una llamada concreta (cf. Jóvenes, la fe y el discernimiento vocacional, 109).

## 5. Libres para servir: el fruto maduro del camino

El signo de Caná culmina en la abundancia y en la alegría compartida. El servicio silencioso de los servidores hace posible que la fiesta continúe.

El **Cuadro de Referencia de la Pastoral Juvenil Salesiana** recuerda que toda pastoral juvenil tiende a formar buenos cristianos y honrados ciudadanos, comprometidos con la transformación de la realidad.

*“La verdadera libertad se expresa en el amor que se hace servicio”* (Christus Vivit, 147).

## Conclusión

Don Bosco supo leer la realidad juvenil con inteligencia espiritual, confió en los jóvenes y los impulsó al servicio generoso. Hoy, el Aguinaldo 2026 nos invita a renovar ese sueño, acompañando a los jóvenes para que, escuchando a Jesús, vivan una fe libre que se traduzca en servicio y compromiso.

# “Hagan lo que Jesús les diga”

Creyentes, libres para servir

## Pistas para la reflexión

- *¿Qué situaciones concretas muestran hoy que “falta el vino” en la vida del MJS?*
- *¿Qué espacios ofrecemos para aprender a escuchar la voz de Jesús?*
- *¿Cómo podemos crecer en una más fe libre y responsable?*

## Bibliografía

*Biblia de Jerusalén. Evangelio según San Juan 2, 1-11.*

*Attard, Fabio. Presentación del Aguinaldo 2026: «Hagan lo que Él les diga. Creyentes, libres para servir».*

*Francisco, Papa. Exhortación Apostólica Postsinodal Christus vivit. Libreria Editrice Vaticana, 2019.*

*Sínodo de los Obispos. Documento final: Jóvenes, la fe y el discernimiento vocacional. Vaticano, 2018.*

*Congregación Salesiana. Cuadro de Referencia de la Pastoral Juvenil Salesiana. Roma*